



PALABRAS DE CLAUSURA

M. Sc. Jorge Mora Alfaro

Director de Extensión,
en representación de la
Facultad de Ciencias Sociales de
la Universidad Nacional.

Extensión 2007

En nombre de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional deseo expresar nuestra gratitud por habernos acompañado y prologado la realización de las actividades de las últimas jornadas. La realización conjunta, el carácter de un momento especial del país y sobre todo el esfuerzo por buscar soluciones a estas, dentro de un ambiente de respeto, cordialidad y la búsqueda de los resultados alcanzados con el Seminario.

En estos momentos del evento que concluye hoy, lo constituye la numerosa y activa participación de representantes de diversas instituciones públicas, de países y organismos internacionales, las reuniones con la Junta Académica. Sin olvidar en las comisiones y sesiones plenarias y el intercambio de conocimientos y experiencias con los académicos de la Universidad Nacional, participación de los docentes y funcionarios de las instituciones participantes.

Este Seminario se realizó siguiendo las orientaciones generales del desarrollo de la Universidad Nacional. El acuerdo con el cual se realizó el Seminario con los actores sociales, académicos e institucionales nacionales, es un elemento central para lograr la construcción efectiva de la Universidad Nacional. El esfuerzo realizado en esta jornada por la Universidad Nacional, a nivel de diversas instituciones participantes, de rigor e la formación de un consenso más expeditivo y vinculada con los problemas del país y contribuyendo a definir opciones para superarlos. El intercambio académico entre los cursos paralelos de la Universidad Nacional, no resulta menor. Con los estudiantes de nuestra Universidad. El eje del diálogo académico de la institución lo constituye el conocimiento y participación de la realidad. Esta significa que los datos de la investigación y de la extensión se convierten en materia para la construcción de nuevos elementos organizativos y para contribuir al desarrollo y mejoramiento de la institución.



PALABRAS DE CLASURA

M. Sc. Jorge Mora Alfaro
Director de Extensión
Instituto de Operación y Evaluación
Facultad de Ciencias Sociales de
la Universidad Nacional

Estimados señores:

En nombre de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional deseo expresar nuestra satisfacción por habernos correspondido el propiciar la realización de una actividad de tan alto nivel académico. La reflexión conjunta, el examen de los problemas agrarios del país y, sobre todo, el esfuerzo por buscar soluciones a éstos, dentro de un ambiente libre y pluralista, posibilitaron la obtención de los resultados alcanzados con el seminario.

Un aspecto relevante del evento que concluye hoy, lo constituye la numerosa y activa participación de representantes de diversas instituciones públicas, de países y organismos internacionales relacionados con el tema estudiado. Sus aportes en las comisiones y sesiones plenarias y el intercambio de opiniones y experiencias con los académicos de la Universidad Nacional, enriquecieron los debates y conclusiones parciales obtenidas.

Este intercambio se realiza siguiendo las orientaciones centrales del desarrollo de la Universidad Nacional. De acuerdo con ellos, la relación permanente con distintos sectores sociales, organizaciones e instituciones nacionales, es un elemento central para lograr la contribución efectiva de la institución al desarrollo nacional. El esfuerzo realizado en este sentido por la Universidad Nacional, a pesar de distintas limitaciones enfrentadas, da lugar a la formación de un académico más estrechamente vinculado con los problemas del país y contribuyendo a definir opciones para superarlos. El académico encerrado entre las cuatro paredes del claustro universitario, no resulta congruente con las aspiraciones de nuestra Universidad. El eje del quehacer académico de la institución lo constituye el conocimiento y transformación de la realidad. Esto significa que las labores de investigación, extensión y docencia deben constituirse en medios para la obtención de nuevos elementos cognoscitivos y para contribuir al desarrollo social costarricense.

La Facultad de Ciencias Sociales, en sus escasos catorce años de existencia, ha logrado madu-

rar académicamente y busca permanentemente la concreción de esos postulados universitarios. Este seminario es una de las actividades por medio de las cuales se van alcanzando esas aspiraciones. En este año, el análisis giró alrededor de una de las cuestiones cruciales en el desarrollo costarricense; el agro continúa ocupando la atención de las instituciones públicas, organismos no gubernamentales de desarrollo y universidades. El papel de las actividades en la creación de ingresos para la economía nacional, la importante población asentada en las áreas rurales, la inestabilidad de la producción agropecuaria, la creciente pobreza rural y el incremento de los conflictos sociales agrarios, entre otros, son aspectos que obligan a estudiar y a buscar salidas efectivas a la situación actual. Las ponencias presentadas en el seminario brindaron una visión global sobre el agro costarricense y por medio de la discusión se fueron elaborando una serie de recomendaciones y conclusiones que, sin duda, ofrecerán un material de gran valor para aquellos organismos responsables de tomar decisiones respecto del futuro desarrollo del campo costarricense.

Nuestro agradecimiento para los países y organismos internacionales que enviaron sus representantes a esta actividad. Asimismo, a las instituciones públicas por su participación y contribuciones para hacer efectiva la ejecución del seminario y la publicación de sus resultados. El reconocimiento al licenciado Miguel Hernández, director de la UCID de la Facultad de Ciencias Sociales, y al personal académico y administrativo de este organismo. El esfuerzo, dedicación y cariño puestos en el cumplimiento de las múltiples tareas que demandó la preparación y desenvolvimiento de la actividad se refleja en los exitosos resultados obtenidos con ella. Muchas gracias.